

Alcay un mes 4'50 pesetas.—Trimestre 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

Se suscribe en Alcay, en la Administracion calle del Mercado núm. 9, imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VII

REDACCION.

CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL.

ALCOY JUEVES 8 DE ENERO DE 1885

ADMINISTRACION.

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NÚM. 2075

ALCOY 8 DE ENERO DE 1885.

Modas.

De nuestro servicio particular.

Paris y Enero 1884.

Paris vuelve á ser Paris, y la elegancia triunfa en sus múltiples fantasías tanto en objetos de «étrennes» como en «toilettes» de recepcion de dia de año nuevo y de visita. La elegancia no se define, es mas bien un sentimiento que una apreciacion; una mujer es elegante por instinto, como «la flor es flor» sin sospechar que es encantadora.

La elegancia estudiada es pretenciosa y pierde todo su prestigio.

Los nuevas «toilettes» son en extremo lujosas y artísticas; son un estudio de colorido y de buen gusto inspirado en las modas antiguas aunque conservando siempre las del siglo XIX.

Hé aquí algunas preciosas «toilettes» que vamos á describir y que servirán de tipo y modelo, aplicándolas al género de bellezas y aspecto de cada una.

Toilettes de visita, de terciopelo con ramos cambiantes sobre raso azul eléctrico. Falda recta de terciopelo á flores, que se termina por un pequeño volante «ruché» de terciopelo liso del mismo color. Una drapearia de raso se dispone sobre el delantal de la falda describiendo pequeños pañeros con tablas en las caderas y haciéndolo pouff y faldellin por detrás. Sobre este faldellin se coloca una pequeña cola móvil tableada en el talle para acabar en punta al lado izquierdo; cuerpo alto de raso elástico con chaleco de flores de terciopelo y cuello también de terciopelo. Las mangas de raso terminan por lazos de cinta azul y oro viejo cerrando la pequeña abertura.

Otro vestido de recepcion es de peluche «grosaille» con falda de raso gris perla ter-

minando con un volante tableado de 25 centímetros. Gran túnica sobre peluche género princesa, recogida por ambos lados dejando ver la falda gris perla y formado pouff por detrás; vuelve á caer en cola plegada en abanico con un lazo de raso gris perla. El cuerpo es de peluche con ondas de encaje haciendo cascada mezclada de cinta gris perla. Manga de peluche con bocananga de raso y encaje; cuello de raso y botones de plata vieja.

Para soirée vestido de brocado sobre fondo de plata. Falda lisa guarnecida por abajo de volante de encaje y de un fleco de borlas de plata. Drapearia de brocado con el mismo fleco, recogido á un lado por una «cordillene» de seda mezclada de hilos de plata terminando por bellotas de lo mismo. El cuerpo escotado en cuadro es de brocado, rodeado de plumas blancas y encajes describiendo por delante y por detrás una punta aguda bordeada, como las mangas, de bellotas y fleco de plata y seda.

En cuanto á confecciones, el non plus ultra de la elegancia y distincion, es el abrigo «marcilles», de terciopelo del Norte, núa, con dos grandes paños que parten de los hombros, de peluche, con una ancha lista «pekinée» del mismo color, que oculta los brazos. Todo alrededor del abrigo se pone un fleco de pequeñas borlas de pasamaneria del mismo color. Forro de peluche ó de raso y mangas invisibles entre el forro y la tela.

La hechura de los sombreros sigue siendo caprichosa en extremo. Nada tan coqueton y gracioso como el gorro Manon, de terciopelo trigo, fondo «chiffonne» y ala levantada en punta en cuyo hueco se ponen lazadas de terciopelo sostenidas por hojas de palmera de azabaché. Encima del gorro escarapela de otomano carmesí.

Los trajes de caza á la orden del dia; para seguir la caza á caballo, he aquí un elegante traje de paño verde con calzon y falda de paño, redonda, y corte adornada por abajo de

una ancha tira de piel labrador. Chaqueta á lo «húsar» de paño verde guarnecida de brandebourg de color mas claro que el paño; alrededor de la chaqueta puño y cuello se pone piel. Para completar el traje capote «troupiér» de paño verde con brandebourg y el cuello y mangas de piel; sombrero de fieltro fino del mismo color con plumas de faisán.

Cada traje necesita un corsé apropiado: para montar á caballo se debe llevar el corsé amazona que imprime al talle gran elasticidad y soltura, al mismo tiempo que le dá un aspecto altivo y severo.

(Reproduccion prohibida.)

Las inundaciones

DE VALENCIA

y los terremotos de Andalucía.

Hé aquí el manifiesto que para abrir las suscripciones destinadas á remediar estas desgracias, ha escrito la Junta directiva del «Círculo de la Union mercantil» de Madrid:

«Tal vez porque no han ocasionado las desgracias personales que otros siniestros, ó porque estos se repiten con tan aterradora frecuencia entre nosotros, que no dan espacio en todo su valor sus tristes efectos, la opinion pública no ha concedido á las últimas y terribles inundaciones de Valencia toda la gravedad que tienen.»

Y, sin embargo, ni aun en aquella comarca tan castigada por esta clase de accidentes, se recuerda ninguno que le iguale en desdichas. Los campos todos de aquellos términos, convertidos hoy en montes de arena, yermos é incultos, han quedado estériles para muchos años y dejando en la miseria á los propietarios y trabajadores dedicados á su cultivo. Alcira, Cargante, Algemesi, Alberique, Riola y otras muchas poblaciones, han visto destruidos sus hogares y perdidas sus cosechas. No hace falta ennegrecer las tintas del cuadro para que este resulte sombrío y luctuoso, y llame á la compasion y á la caridad con voz elocuentísima.

Los hechos se ofrecen con tan fatídicos colores, que ponderar su gravedad casi sería desconocerla.

Los desastrosos efectos de la inundacion pueden apreciarse especialmente en dos extensas y riquísimas zonas: la bañada por el Júcar, que comprende los pueblos de Alberique, Benimislén, Alcira, Algemesi, Albalá, Poliña, Fortalein, Riola y Cargante, productores de naranja, y la que forman los partidos judiciales de Albaida y Onteniente. En Albaida se derrubaron mas de 200 casas, dejando sin albergue á 300 ó 400 familias. En Buñol, lebradores que tenian una renta de cuatro ó cinco mil duros, necesitarán de la caridad para alimentarse. Algunos propietarios han buscado en vano sus posesiones. No quedan de los hermosos huertos sino montes de arena.

Las aguas destruyeron las acequias y canales para el riego; obras de gran coste y de mérito extraordinario, y causaron terribles destrucciones en huertas y plantíos. Los huertos de naranjos y los campos de hortalizas necesitará mucho dinero y mucho tiempo para reponerse. La cosecha en esta zona se ha perdido en su totalidad.

Cuanto á las horribles catástrofes causadas en gran número de pueblos de las provincias de Málaga y Granada, por los recientes terremotos de Andalucía, ¿qué decir de ellas? Son tan grandes, tan tristes, tan aterradoras, que habrá pocas que las iguale en la historia de nuestras más tremendas desventuras. Pueblos completamente destruidos, miles de cadáveres encontrados entre los escombros, el abandono y la miseria, el luto y la desolacion... Este es el cuadro que hoy ofrecen algunas comarcas andaluzas que ayer eran ricas y dichosas.

En presencia de estas desdichas, que sólo la caridad puede mitigar; cuando pasado el primer momento de indiferencia, de olvido y de abandono, no hay ya quien no hable de ellas con el luto en el corazón y el llanto en los ojos, ni quien no se sienta arrastrado por generoso impulso á contribuir á remediarlas; no dudamos que el pais entero ha de dar una prueba indudable de que entre nosotros el patriotismo no es solo una palabra, y de que la car-

del poco aprecio en que á sí mismo se tenía por no atreverse á dar fe al mercedo entusiasmo que inspiraba.

Arrancó tan bien á su alma el secreto de sus ambiciosos ensueños, y al llegar aquí le dijo con énfasis, que era uno de esos hombres que saben hacerse dueños del mundo, á quienes dispensa el genio de los lazos de la moral vulgar, así como los eleva sobre la vulgaridad de arte.....

Le demostré con tanta elocuencia que todo pedestal á que se pretende subir estriba en corazon quebrantados, en reputaciones destruidas, en amistades renegadas, así como el pedestal de los conquistadores descansa sobre ejércitos de cadáveres.

Le repitió tan osadamente que el que se propone un fin elevado en su carrera, no puede llegar hasta él sino á condicion de no detenerse á escuchar los gritos de la muger á quien hiera, del niño á quien atropella, del amigo á quien pulveriza.

Interpoló con estos feroces sonismas, sonrisas tan dulces, caricias tan ardientes; besó tan servilmente como una sumisa esclava la mano á que decía — ¡hierre! — fascinó, deslumbró de tal modo al misero Mahon, que éste se levantó orgulloso, convencido y pronto á aceptar un porvenir que tan brillante se le mostraba.

Todo se lo declaró ella, y él trémulo y aterrado, miraba estremecido á aquella muger cuya voz le habia enagenado, cuyo amor le habia infundido una sed que solo ella misma podia satisfacer en adelante sin extinguirla jamás.

Todo lo escuchó y aceptó; Lucrecia le amaba, se habia vengado.... habia sido justa.

En efecto, Lucrecia se mostró tan altanera, tan implacable en aquella terrible narracion, que dijo con una entonacion de soberbia:

—El marqués de Menville ha querido tratarme como á una mozueta y morirá ridiculo y deshonrado.... Otro (se referia á Eduardo), me ha hecho sonrojar á vuestra presencia.... Yo he mancillado su nombre en la persona de su hermana, y sus manos con la sangre de un hombre ébrio.

Pronunció estas palabras con tan inflexible voz, en tan despiadado tono, que Mahon tembló por sí mismo y contestó:

—Bien está.

Y despues le explicó Lucrecia de qué manera habia conseguido ponerle al abrigo de toda sospecha, y como su extremada pasion por él le habia inspirado en el momento en que ya iba á perderse para ella; penetró tan bien en su corazon, demostrándole que no amaba á Sofia, que nunca la habia amado, que él haber buscado un asilo en aquella jóven sin pasion, procedia

XXXVIII.

Una palabra mas.

A la madrugada de este dia confió Flora á una vieja ama de gobierno de Mr. de Bordes el cuidado de asistir á Mr. de Menville, (pues el anciano conde habia recibido aviso de lo acontecimientos de la noche precedente por medio del comisario de policia) y salió de la calle Joubert yendo á buscar á su ama al bosque de Bolonia.

Ya era enteramente de dia cuando llegó.

Penetró en la habitacion de su señora y la encontró en la pequeña biblioteca que precedia á la alcoba.

—Te ha oido llegar.... y me ha levantado.

La serdo-muda que tan perfectamente habia, preguntó en voz baja:

dad no ha dejado de ser una religion de hermanos.

Es por esto por lo que el «Circulo de la Union Mercantil» para remediar las desgracias causadas por las inundaciones de Valencia y por los terremotos de Andalucía, abre hoy dos suscripciones a estos objetos, seguro de que a su llamamiento a la caridad responderán dignamente el comercio y el pais, y de que en este propósito cuenta el apoyo decidido y resuelto de toda la prensa.

La iniciativa individual se ha anticipado esta vez a abrir estas suscripciones. Y es bien que así sea, porque al menos, cuantos contribuyan a ellas tendrán la seguridad de que las cantidades que entreguen para uno u otro objeto, ó para los dos, irán directa é inmediatamente á poder de los damnificados, repartiéndose en aquella justa proporcion que cabe en las obras humanas, sin que la accion administrativa desnaturalice el esfuerzo de la caridad, ni organismos extraños al «Circulo de la Union Mercantil» siembren la duda respecto á la eficacia del individual esfuerzo.

No se hará, sin embargo, la distribucion sin que la Junta del Circulo oiga á las corporaciones que con mayor exactitud hayan podido apreciar la intensidad de estas catástrofes, y la proporcion en que la naturaleza repartió sus rigores en aquellas zonas, y sin que las cantidades recaudadas se repartan sobre el mismo terreno donde las desgracias han ocurrido. Tristísimas experiencias que nadie ha olvidado, mueven á la Junta del «Circulo de la Union Mercantil» á hacer la anterior manifestacion al comercio y al pais, á fin de que la obra de la caridad sea fructifera y se encamine derechamente á remediar el daño causado.

La suscripcion queda abierta desde hoy en la secretaria del «Circulo de la Union Mercantil», calle de Carretas, 14.

Madrid 1.º de Enero de 1885.—El Presidente, Carlos Prast.—Pascual Torras.—Hilario Gonzalez.—Emeterio Romillo.—Miguel de Arregui.—Venancio Vazquez.—Antonio Hernandez.—Eusebio de Guinea.—Francisco Labrador.—Antonio Alonso.—José Garcia Zaldo.—Clemente Aramburo.—Rafael Angulo, Secretario.

El Papa y los terremotos.

Su Santidad Leon XIII ha puesto á disposicion del gobierno 40.000 pesetas, con destino á la suscripcion para socorro de los perjudicados en el terremoto.

La Gaceta publica en lugar preferente la car-

ta que el señor nuncio apostólico en la corte ha dirigido al señor ministro de Estado, dando cuenta de tan caritativo rasgo. Dice así:

«Muy señor mio y amigo de mi distinguida consideracion. Las noticias del terrible desastre ocurrido en algunas provincias de España á consecuencia del terremoto han conmovido hondamente á Su Santidad el Papa Leon XIII. Queriendo por tanto llevar algun alivio á sus desdichados hijos que hoy gimen bajo el peso de tamañio infortunio, el Padre Santo me ha ordenado poner desde luego á disposicion del gobierno de S. M. Católica con el indicado fin la suma de 40000 pesetas. Lo que cumplo con el mayor gusto y satisfaccion, rogando á V. se sirva indicarme á quien puedo pasar la referida cantidad.

Aprovecho gustoso la ocasion de reiterar á usted las seguridades de la mayor consideracion y distinguido aprecio con que soy su afectisimo amigo y capellan. Q. B. S. M.—M., Arzobispo de Heráclia, Nuncio Apostólico.»

Profundamente reconocido S. M. el rey, así como su gobierno, por esta muestra de los sentimientos paternales y generosos que animan á Su Santidad en favor de las familias que han sufrido en los recientes terremotos ocurridos en las mencionadas provincias, se han apresurado á enviar al Padre Santo, en nombre de tantos desvalidos, la expresion de la inmensa gratitud que ha despertado en todos los corazones españoles este importante donativo.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Anteayer falleció, despues de cinco dias de horribles padecimientos, un hijo del vigilante nocturno de la calle del Mercado, niño de 10 años de edad, que ha sido víctima de un indigno acto de salvajismo.

Segun la version mas autorizada, el indicado niño figuró en una de las comparsas de partorcitos que durante las pasadas fiestas han recorrido las calles y casinos de la ciudad, desempeñando el papel de San José. Entre varios de sus compañeros de la misma edad surgió la idea de darle una soberana paliza y tales fueron los atropellos de que la infeliz criatura fué víctima, que de la autopsia practicada por disposicion del Juzgado de instruccion, resultó, segun rumor público, con lesiones gravísimas en el peritoneo, ó sea la membrana que envuelve los intestinos, vulgo sachi.

El desgraciado niño no quiso declarar hasta última hora la causa de su mal ni los autores, que suponemos estarán ya en poder del celoso Sr. Juez de primera instancia.

Horripila pensar que en edad tan tierna, se desarrollen entre los niños sentimientos tan salvajes y abominables, y de desear es que la desgracia que lamentamos, sirva de ejemplo para que los padres y las autoridades pongan coto á ciertos juegos, como el llamado *patazo*, á que se han aficionado los muchachos, y que solo funestas consecuencias pueden reportar.

Ha empezado ya la colocacion de los tramos de hierro en el puente sobre el Vinalopó, en la linea ferrea de Villena á Alcoy, seccion de Villena á Bañeres.

Como se vé, la recomposicion de la via se lleva adelante con gran actividad.

Llamamos la atencion del señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas, para que disponga la recomposicion del puente destruido en la carretera de esta ciudad á Alicante.

La Direccion general de Obras Públicas ha aprobado la subasta de la carretera de Casas de Campillo á Valencia á Villena á favor don Juan Navarro, por la cantidad de 98 500 pesetas.

Los periódicos de Orihuela piden sea concedida á aquella ciudad, por todo el año, como á sus vecinos los de Murcia, la moratoria de la contribucion territorial.

Se halla vacante la secretaria del Ayuntamiento de Aspe, por renuncia del que la desempeñaba.

Segun nos dice, anteayer se introdujeron dos enmascarados en el edificio fábrica de don Miguel Payá, inmediato al barrio de Algezares y sorprendiendo en el lecho á los habitantes de la máquina, efectuaron un robo de alguna consideracion.

En la perpetracion de este delito, de ser tal como se refiere, concurren circunstancias que demuestran cuanto influye el estado de ánimo y la falta de serenidad en ocasiones, pues á poca costa podian, no solo haber quedado frustrados los planes de los presuntos criminales, que no son conocidos, sino haber pagado caro su atrevimiento.

El personal facultativo y empleados del Hospital provincial de este distrito incluyendo á las Hermanas de la Caridad, han acordado espontáneamente contribuir con res dias de haber á la suscripcion nacional para el alivio de las desgracias causadas por los terremotos en Andalucía.

Asi se lo comunicó ayer el Director de dicho

establecimiento al Presidente de la Exceletísima Diputacion provincial, poniendo á su disposicion los fondos correspondientes.

El lunes ocurrió una sensible desgracia en el kilómetro 21 de la linea ferrea de Carcagente á Gaudia. El tren núm. 3 arrolló en el indicado punto á un sugeto, que dejó cadáver en el acto.

Dicen de la Marina que son cortísimas las existencias de paja de la última cosecha, lo cual ha dado motivo á que se ponga á buen precio, pagándose á treinta pesetas.

Anoche se celebró la anunciada reunion en el Circulo Industrial para allegar fondos con que acudir al socorro de los damnificados en las provincias andaluzas con motivo de los terremotos, y en las valencianas por causa de las últimas inundaciones.

En dicha reunion se acordó nombrar una Comision ejecutiva que se encargue de dirigir é impulsar la suscripcion al efecto abierta y de mas trabajos que sean del caso. Asimismo y en atencion á los daños que Alcoy sufrió en los temporales pasados, se decidió que una parte de lo que se recaude se destine al alivio de las necesidades que como consecuencia de los mismos haya en nuestra localidad.

Este último acuerdo mereció toda suerte de elogios, pues los perjuicios sufridos por Alcoy, sabido es que son de gran consideracion y verdadera importancia. De esperar es, por tanto, que el llamamiento que á la caridad de nuestros paisanos se hace, no sea desoldo y el resultado corresponda á las mayores esperanzas.

La Comision ejecutiva nombrada se compone:

- » Sr. Cura de Santa María, Presidente.
- » Sr. San Mauro.
- » D. Tomas Moltó, Mira.
- » Francisco Moltó Valor.
- » Anselmo Aracil Jordá.
- » Francisco Soler.
- » Fidel Mestre.
- » José Atienza.
- » Camilo Boti.
- » Gregorio Ridaura.
- » José Blanes.
- » Camilo Vicedo.
- » Bautista Juliá.
- » Miguel Payá.
- » Romualdo Boronat.
- » Santiago Perez.
- » Jaime Seguí.
- » Camilo Pericás.
- » Vicente Sempere.

—¿Y él?

—Todavía está durmiendo.... ¿que ha pasado? Flora se lo refirió todo.

Lucrecia no pudo contener la risa al oír los *quid pro quos* del comisario de policia.

—Y en suma, dijo, ¿de quien tienen sospechas?

—De Mr. de Menville, gracias á la carta que introduce en un bolsillo de su traje.

—Y en el caso de que pasen á registrar mi casa, ¿que has hecho de la factura que te sirvió para imitar tan bien la letra de esa muchacha.

—¿La factura del juego del té? La he quemado?

Nada había sido inutil al plan de Lucrecia, ni siquiera aquella cuenta que recibió con una sonrisa tan amezadora.

Preveía por ventura cuanto hizo su visita al almacén de Mr. Dubos, el partido que de ella había de sacar? Se puede asegurar que no. La recibió tan solo como una arma que ponian en su poder, y cuyos usos deberian dictar las circunstancias.

—¿Y la carta de Mahon?

—Aquí está.

—Dáme, dijo vivamente Lucrecia ocultándola en un libro encuadernado en terciopelo con filetes de oro que se abria apretando una de las piedras preciosas de que estaba guarnecido y

dejaba en la pasta un espacio hueco entre los dos cartones que sostenian el forro.

Sin duda aquella carta no habia producido todavia todo el daño que Lucrecia podia esperar de ella.

La última pregunta fué hecha con voz muy baja á Flora....

En ella estaba sin duda el peligro.

—¿Y el resto del vino que bebió Roberto dijo:

—Derramado sobre la ceniza de la chimenea, y he mantenido encendida la lumbré toda la noche.

—Bien, dijo Lucrecia con un profundo suspiro: has hecho bien.... se me habia olvidado.

¿Que era? Sin duda un veneno dado por Lucrecia á Menville en la cena en que extravió su razon.

El horrible estado en que le encontraron despues de échar abajo la puerta, y la congestion cerebral indicada por el médico, provenian acaso de aquel veneno.

Nunca hubiera sido arrancado el secreto de esta tenebrosa pregunta, ni á la señora ni á la criada.... si una de ellas no hubiese tomado á su cargo el revelarles.

Pero antes de pasar á esto, debemos referir todavia algunas palabras de la explicacion que tuvo lugar entre Mahon y Lucrecia.

¿No conoces á mi héroe?... ¿No conoces á ese hombre cuasi honrado y muy ambicioso, pero que reducido á la estrecha esfera de su imaginacion procede por medios prudentemente calculados para deslizarse por entre los mil doscientos artículos del código criminal?

Vedle de pronto frente á una persona aulaz y de poderosa imaginacion; la cual le prueba que está perdiendo el tiempo en eludir obstáculos que los atrevidos saltan á pie juntillas; se creia diestro y no pasa de ser cobarde; cuando otros lleguen al término, él estará todavia tanteando el terreno.... El rastrea, y ellos vuelan rápidamente....

Entonces se avergüenza, se parece á si mismo pequeño y ridiculo.... ansia pertenecer á ese reducido mundo que gobierna al resto de los hombres; se entrega al primero que quiere apoderarse de su ficticia audacia, y llega á ser un maravilloso instrumento en manos del que consiente en gobernarle.

Al terminar la explicacion que tuvo con Lucrecia, Mahon era su cómplice, pues sentia no haberla auxiliado en aquella infernal combinacion tan triunfalmente dirigida.

En medio de su delirio solo una vez se hizo sentir el recalcó egoismo del hombre. Al ser pararse de Lucrecia, la cual le habia instruido acerca del modo con que debia responder á los

Tesoreros:

D. Rigoberio Albers.
» Antonio Vicens.

Secretarios:

D. Santiago Pulg Perez, director de EL SERPIS.
D. Miguel Gironés Sanchis, director de EL Eco de Alcoy.

D. Santiago Reig, Secretario del Circulo Industrial.

Anoche mismo quedó abierta la suscripcion con el mejor éxito.

Oportunamente daremos á conocer la lista general.

Esta noche á las 6 se reunirá la Comision ejecutiva en uno de los salones de la sociedad Circulo Industrial.

De un dia á otro llegará á esta ciudad nuestro buen amigo D. Teodoro Balaciar y Tormo.

En la calle de Santo Tomás y debido tal vez á alguna alteracion del piso, ó quizá por efecto de los últimos terremotos que tambien aquí se dejaron sentir, aunque con poca intensidad, ha sufrido algunos desperfectos una casa y algun desplome otra, ambas en su parte interior, sin que haya que lamentar, segun se nos dice, mas que la muerte de una caballería á la que pilló debajo el desplome.

Existiendo una vacante de diputado provincial en los distritos de Játiva y Albaida, por haber fallecido el Sr. Devasa, se ha señalado el día 25 para celebrar eleccion extraordinaria.

Se ha cursado el Capitan general de este distrito una instancia de nuestra paisana Doña Consuelo Comes, en súplica de que se le admita un hijo en el colegio de huérfanos militares de Toledo.

D. Francisco Igual de Ballot, residente en Villena, ha remitido la cantidad de 500 reales á su sobrina, la simpática señorita doña Elisa Marco, que reside en Alcaira, para socorro de pobres inundados de aquella ciudad, y dicha señorita, con la discrecion que la distingue ha distribuido limosnas en ropas y dinero entre pobres verdaderamente necesitados. Dignos de aplauso y de imitacion son los ejemplos que dejamos apuntados.

Se ha celebrado bajo la presidencia del señor Coronel jefe de la zona militar de Alicante, D. Francisco Dugé Salazar, consejo de guerra extraordinario en el cuarto de banderas, del regimiento Infantería de Sevilla, para ver y fallar el proceso instruido por secuestro de nuestro paisano D. Antonio Botí, contra los paisanos Gabriel Borreda y otros. Despues de la lectura del proceso, dictámen fiscal y defensa de los acusados, ha quedado constituido el tribunal en sesion secreta, éste jefe, los Capitanes de la Reserva D. Jose Nuevos, D. Ramon Pastor; del depósito D. Domingo Gonzalez Muñoz, D. Antonio Rafol, D. Manuel Millan y del Regimiento Sevilla don José Infante Pinada, como vocales, asistiendo como asesor, el teniente Administrador de Guerra de la plaza de Cartagena, don Pablo de Rio.

En su dia y cuando nos conste, daremos á conocer á nuestros lectores el fallo recaído en dicha causa.

Por el ministerio de Fomento ha sido nombrada maestra de primera enseñanza de Jijona D.^a Mercedes Elvira Coderch.

Se ha recibido en el Gobierno civil el estado del movimiento de buques habido en el puerto de Santapola durante el año que acaba de finir, resultando 318 españoles, 7 extranjeros y 3 de guerra entrados y despachados.

Se ha concedido por Real orden del ministerio de la Gobernacion á D. Manuel Fernandez de Rodas, como representante de la sociedad La Constante, autorizacion para establecer una línea telefónica desde Torremozanas á Alicante destinada esclusivamente al servicio de dicha Sociedad.

Por débitos á la Diputacion provincial se ha espedido un comisionado de apremio contra el

Ayuntamiento de Orihuela para que proceda sin levantar mano á realizarlos con arreglo á los medios que las leyes le facultan.

Llamamos la atencion de nuestros lectores hácia el anuncio que publicamos en la tercera plana, relativo á la Academia mercantil que dirigen el Interventor y Secretario de esta Su-cursal del Banco de España, Sres. Ruiz Salvadores y Lartigau.

Los nombres de estos señores y los honrosos cargos que desempeñan hacen el elogio del nuevo encomio, de enseñanza, por lo que escusamos todo elogio, en la seguridad de que obtendrá un éxito completo.

Correspondencias.

CARTAS DE MADRID

Madrid 5 Enero 1885.

Los pronósticos de los que daban como segura la dimision del señor Isasa no se han cumplido; al decir de los ministeriales las asperezas han desaparecido y el fiscal del Tribunal Supremo continuará en su puesto no obstante las palabras que pronunció en la sesion del viérnes y á las cuales hoy no daban importancia los intimos del Sr. Romero Robledo.

Pere si es cierto que esto decian los conservadores, no lo es menos que tales manifestaciones se admitian con desconfianza por los oposicionistas, los cuales dudaban que ni el señor Isasa ni el gobierno admitieran la situacion desairada en que quedarían uno y otro de dejar las cosas como se hallan. Háblase de que el señor Silvela ha tomado cartas en el asunto y que con manifiesta habilidad ha sabido buscar una solucion decorosa; pero de esto no puedo afirmar nada, aunque si es cierto que á quien he oído hablar de este particular es persona que me merece crédito.

Esta tarde se ha reunido el Senado en secciones; en la segunda se ha presentado la proposicion pidiendo que la alta Cámara se reuniera en sesion secreta á fin de ocuparse de la cuestion del telegrama. Segun informes de origen ministerial, la proposicion ha causado mal efecto en la seccion; pero se ha acordado que se discuta el miércoles, accediendo á los deseos de los firmantes de la misma.

El señor conde de la Romera, principal interesado en todo este asunto, al empezar la sesion de esta tarde pidió que la sesion no fuera privada sino pública, pero el señor Pelayo Cuesta se opuso á ello porque la publicidad que se pedía vendría á desnaturalizar el acto de las oposiciones.

Entrando en la órden del dia el señor Romero Robledo continuó su interrumpido discurso del sábado, que ha sido exculpar al gobierno y á sus subordinados de toda responsabilidad, negando de paso la exactitud de los argumentos expuestos, tanto por el señor Moyano como por el señor Comas. La relacion oficial de los heridos y contusos enfrente de la presentada por el catedrático de derecho antes citada, ha hecho efecto en la mayoría.

Hay que confesar que este debate no pierde su interés, como otros; á medida que avanza en su desarrollo tanto el público indiferente de las tribunas como los profesores y estudiantes que concurren diariamente al Senado, se sienten poseídos de mayor curiosidad; y es que aunque parezca otra cosa el conflicto no ha terminado y si bien es verdad que se resolvió la cuestion de órden público, la cuestion de fuerza, que ahora en pie la cuestion de la asistencia á clase, no menos formidable que la otra, y hoy nuevamente recrudescida con el manifiesto escolar, publicado por los periódicos de la mañana.

Después del señor Moyano, hará uso de la palabra para consumir el tercer turno el señor Calleja, y como este señor senador y catedrático no será breve, segun parece, todo hace creer que la proposicion Comas no será votada lo menos hasta el juéves.

En el Congreso el acta de D. Benito ha puesto nuevamente en frente á sagastinos é izquierdistas, La sesion animada.

Madrid 6 Enero 1885.

Hoy no se habla de otra cosa en los círculos políticos que de lo ocurrido ayer al discutirse el acta de D. Benito, por donde se disputan el triunfo los señores Groizard y Lora.

La mayoría, segun los adversarios de la situacion, realizó un acto de independencia, dividiéndose, y otorgando los unos sus votos al candidato sagastino mientras que los otros prestaban todas sus fuerzas al candidato de la izquierda; dióse el caso, añadían los oposicionistas, de que tanto los amigos del señor Silvela, como los del ministro de Estado y de Fomento, auxiliados por los hermanos del presidente del Consejo, señor Cánovas del Castillo, se unieron en apretado haz y cerraron todos contra los partidarios del señor Romero Robledo, que tuvieron el sentimiento de ver, por último, que no solo no triunfaba el señor Lora, sino lo que es más que el voto particular se convertía en dictámen de la Comision.

Los afectos al gabinete niegan esta consecuencia, pues para para ellos lo sucedido ayer está todo reducido á que la mayoría, después de haber que se declaraba libre por el señor Romero Robledo la cuestion, votó cada uno con arreglo á simpatías personales.

Uniendo unas cosas á otras, la prensa anti ministerial supone que el acta de Córdoba y la de Don Benito, la cuestion del telegrama y el debate de los sucesos universitarios han dejado sumamente quebrantado al gabinete. Si eso fuera así, indicaba un diputado de la mayoría en el salon de Conferencias, las minorías debían estar satisfechísimas; pero ¿de qué depende que no lo estén? ¿Es acaso porque saben que su falta de union no les puede proporcionar el mando? No; es porque les consta sencillamente que no es cierto que en el seno de la situacion haya divisiones, es pura y simplemente porque tienen por seguro que si los conservadores caen, será por cualquier causa menos porque sus prohombres imiten á los del partido liberal yéndose cada uno por un lado.

Es cosa decidida que Don Alfonso visite las provincias de Málaga y Granada, que tanto vienen sufriendo á consecuencia de los temblores de tierra. El Consejo de ministros no han encontrado inconveniente alguno en que el monarca haga el viaje antedicho y al efecto ya parece que está redactado el itinerario que ha de seguir S. M. en la visita que se propone hacer. El rey no hará el viaje acompañado de su augusta esposa, como se dijo, pues la dificultad de las comunicaciones hace sumamente difícil el trayecto en muchos puntos de ambas provincias.

De la anunciada combinacion de gobernar parecer parece que no hay nada definitivamente acordado; sin embargo, asegúrase que es cosa hecha, que el señor Gonzalez Solano vaya á Barcelona y á Córdoba el actual gobernador de Valladolid.

La noticia que circuló anoche de haberse reproducido en Granada los terremotos, teniendo lugar uno en la capital mas intenso que todos los anteriores, se ha confirmado en todas sus partes. El pánico parece que es espantoso y nadie quiere permanecer en las casas.

Hoy ha continuado la informacion obrera en el parainfo viejo de la Universidad.

N.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Eugenio martir.
SANTO DE MAÑANA.—San Julian mártir.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 7 Enero (11 mañana)

Continúan los temblores de tierra en Andalucía.

El pueblo de Huesveja continúa en movimiento descensional hácia el rio.

Nuevas trepidaciones en Málaga, Torrox y Nerja.

Continúa la emigracion en gran escala por efecto del temor.

N.

Madrid 7 Enero (12¹⁵ tarde)

El Rey en su viaje á Andalucía llevará dos millones de reales para repartirlos personalmente entre las victimas.

Probablemente le acompañarán los señores Romero Robledo y Antequera.

Desde Paris se envían dos mil mantas de lana y gran cantidad de piezas de lona para tiendas de campaña.

Madrid 7 Enero (2³⁰ tarde.)

Ha despertado gran entusiasmo el viaje del Rey á Andalucía.

Las Infantas contribuyen al alivio de las desgracias ocasionadas por los terremotos con crecidos donativos.

Madrid 7 Enero (4 tard .)

Se ha efectuado el entierro del conocido banderillero Pablo Herraiz

Los ministeriales se encuentran unidos y compactos.

Reina mucha animacion y entusiasmo en favor de los damnificados de Andalucía.

Madrid 7 Enero (5¹⁰ tarde).

Hasta mañana no celebrará el Senado la sesion secreta.

En ella se presentará una proposicion pidiendo que la Cámara declare no encontrar bastantes las declaraciones hechas con motivo de la cuestion del telegrama. Los firmantes haran constar que no consideran el asunto como político.

Madrid 7 Enero (7 noche).

En el Senado continuando el debate universitario, han hablado el catedrático señor Calleja y el ministro de Fomento Sr. Pidal.

En el Congreso ha continuado la discusion del acta del Sr. Groizard por el distrito de Don Benito.

Reina gran animacion en el salon de conferencias y en todos los círculos políticos.

Seccion mercantil.

Cambios.
Alcoy 3 de Enero de 1885.

PLAZAS.	daño.	PLAZAS.	daño.
Albacete		Lugo	
Alcoy		Madrid	3/8
Alicante	3/8	Málaga	3/8
Almería	1/2	Murcia	5/8
Ávila		Orense	
Badajoz	1/2	Oviedo	1/2
Barcelona	3/8	Palencia	5/8
Bilbao	3/8	Palma de Mall.	5/8
Burgos	1/2	Pamplona	3/8
Cáceres	1/2	Pontevedra	
Cádiz	3/8	Reus	1/2
Castellón		Salamanca	1/2
Ciudad Real	5/8	San Sebastian	3/8
Córdoba	1/2	Santander	3/8
Coruña	5/8	Segovia	
Cuenca		Sevilla	3/8
Gerona	1/2	Soria	
Gijón	1/2	Tarragona	3/8
Granada	3/8	Teruel	
Guadalajara		Toledo	5/8
Huelva	1/2	Valencia	3/8
Jaén	5/8	Valladolid	3/8
Jerez de la F.	3/8	Vigo	
Leon		Vitoria	1/2
Lérida		Zamora	5/8
Logroño		Zaragoza	3/8
Paris á corto	4'97 1/2	á largo	00
Londres id	00	id	47'67 1/2
Tipo para descuentos 4 1/2.			

Academia de comercio

Bajo la direccion de los señores

D. Francisco R. Salvadores y D. E. Lartigau
CALLE DE SAN CRISTOBAL, 2, PRAL.

Las materias que podrán cursar los alumnos que deseen favorecernos con su asistencia, son las siguientes:

ASIGNATURAS

Aritmética mercantil } 15 pesetas al mes
Cálculos mercantiles }
Teneduría de libros por partida doble 20 id. id.
Enseñanza de cualquiera letra 20 id. id.
Reforma completa de letra Inglesa, Redonda, Gótica etc. 40 id. id.
Clases particulares á domicilio: precios convencionales.
Id. id. en la academia: id. id.
Horas de clase, de 2 á 3 y media de la tarde, y de 7 á 9 de la noche.

Se vende.

Un magnífico palomar.
Daran razon. San Lorenzo 10.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado, 9.

Abono animal de la marca ANCORa



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO las mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA",

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los rboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, espedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo a-
rantonizan sus fabricantes al que lo solicite. —FACUNDO VITORIA E HIJOS.—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

MERCADO 15 MAQUINAS PARA COSER de La Compania Fabril SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 PESETAS semanales. Pagos al contado 10 por de rebaja.
Garantía verdadera e ilimitada.
Enseñanza gratis a domicilio.
Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada bri-
para y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15. MERCADO

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS

DE MANUEL SEGURA

Sto. Tomás 3.

Acaban de recibirse procedentes de las mejores fábricas:

Chorizos de Candelario.—Embuchado de lomo puro.—Queso de bola, calidad selecta.—Queso Gruyere superior.—Queso de Plato, clase extra.—Sobresadas de Tárbeno.—Longanizas de id.—Manteca de Flandes de primera.—Id. de Hamburgo, superior, sin rival en su clase.

Tambien encontrarán mis favorecedores un surtido completo de Felpudos y Alfombras de pita y es-

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS Calle S. Mauro núm. 14.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es el medicamento más poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffeld, Leeds, Lalbot, Vilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS.—REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obré sobre la sangre limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desatregos ni uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su acción, depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo, que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.

Pres. Caillot, Nerwais, Roger y Tacont.
Las PERLAS KOCH obran como depurante, arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente, sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los tegidos dando á todo organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España.
Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO
Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona, en inclusión del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, e palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contes a gratuitamente sa.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas; toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en 1ª Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.

“El Peregrino”, y “El Estudiante”,
Marcas en propiedad, aplicables á libritos y carteras de papel para fumar

SE VENDEN

juntamente con varios enseres de taller y algunas existencias de papel confeccionado.
Informará su propietario (Alcoy: c. Cordeta 23
Angel Carbonell. (Albacete: San Antonio 4.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ZAPATERIA D. Francisco Badia Calle de Lorenze 2.	AGUARDIENTES D. Francisco Giner, S. Miguel 40 (Esquina a la calle Mayor)
CAFES Y FONDAS D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	DROGUERIAS D. Eduardo Fiol, Mercado 2.
PAPELERIA Manuel Meló, Mercado 9.	LAMPISTERIA Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Plaza de la Campana
ANTIGUA FONDA DE LOS LIS P. de San Agustín	LOZA Y CRISTAL D. José Martínez, Mercado 18. (La Jera).
LA VALENCIANA Farmacia de San Antonio Calle de la Cruz 8.	

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA

SOLITOS

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADEZCAN DE GATARRA, BRONQUITIS, etc., por causas que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso en que no produzca el efecto deseado. Al ser tan seguro y tan eficaz, ya no es necesario el uso de otros remedios, y evita la pérdida de tiempo y dinero que se ocasiona al recurrir á otros remedios que no producen el efecto deseado. Este remedio es tan seguro y tan eficaz, ya no es necesario el uso de otros remedios, y evita la pérdida de tiempo y dinero que se ocasiona al recurrir á otros remedios que no producen el efecto deseado.

ASMA

ó BRONQUITIS
Y GATARRA DEL
PARTO LOS CIGARRILLOS BALSMICOS Y LOS PAPELES AZOZADOS
remedio pronto y seguro que pone á disposición de los enfermos una forma de humo de tabaco que produce un efecto inmediato y eficaz.

Este remedio es tan seguro y tan eficaz, ya no es necesario el uso de otros remedios, y evita la pérdida de tiempo y dinero que se ocasiona al recurrir á otros remedios que no producen el efecto deseado.